

[Startseite](#)

Die Glockenspeise fließt in die vorgegebenen Formen. - Foto: Thomaser

Franziskus & Josef gegossen

Den Glockenguss für ihr neues Geläute erlebte eine Gruppe aus der Pfarre Fürstenfeld in Passau.

Ein einmaliges Erlebnis war am 23. Februar für über 50 Fürstenfelderinnen und Fürstenfelder, angeführt von Pfarrer Alois Schlemmer, der Glockenguss bei der Glockengießerei Perner in Passau. Nach 96 Jahren wird das bisherige Geläute der Stadtpfarrkirche Fürstenfeld am 27. Mai verstummen. Im Sommer werden die fünf neuen Glocken, benannt „Franziskus“, „Josef“, „Johannes der Täufer“, „Augustinus“ und „Maria, Königin des Friedens“, ihren Dienst antreten.

„Franziskus“ und „Josef“ waren diesmal für den Glockenguss dran. Sie waren an diesem Tag längst in der Glockengrube vergraben, komplett mit Erde gefüllt und verdichtet, damit die Formen dem Druck beim Gießen standhalten. Pfarrer Schlemmer las aus dem Evangelium, gemeinsam wurde das Vaterunser gebetet. Mit den Worten „In Gottes Namen lasst's rinnen, stoßt den Zapfen aus; Gott bewahrt das Haus“ und begleitet von den Passauer Domglocken machte sich die über 1100 Grad heiße Glockenspeise durch einen Kanal auf den Weg zur Glocke „Franziskus“. Die brodelnd heiße, flüssige Glockenspeise verschwand nach und nach in der Erde.

Auf eine über 400 Jahre alte Tradition kann die Passauer Glockengießerei Perner zurückblicken. „Franziskus“ und Josef mussten noch etwa eine Woche im Erdreich auskühlen. Ihr Klang wurde beim Druck festgelegt, entscheidend sind die drei Parameter Durchmesser, Höhe und Wandstärke, die sogenannte Rippe. Je nach Größe dieser drei Parameter verändert sich der Ton. Eine Glocke hat etwa 50 Klangfarben, einen Grund-, Unter-, Prim-, Terz-, Quint-, Oberton et cetera, die in ihrer Gesamtheit den hörbaren Ton der Glocke bestimmen.

ePaper

- [Ausgabe 9 vom 04.03.2018 \(Link\)](#) Seite 4



Links

- [mehr Kirche Steiermark](#)

Zuletzt bearbeitet: Florian Heckel, 28.02.2018 09:57:15

1

SONNTAGS  BLATT.TV



KFB - 60 Jahre Familienfasttag -
Fastensuppenessen im Priesterseminar

Autofasten Startveranstaltung
Fasching in den Pfarren
[zu den Galerien](#)

Fastenserie 2018 - Lebensspuren

Fastenserie Lebensspuren:
[Einfach Leben Teil03](#)

Tatorte der Fastenzeit:
Sinai – wo sich die Treue Gottes zeigt

Den Sonntag feiern

So. 4. März 2018

Lesejahr B

[3. Fastensonntag](#)

Das Paschafest der Juden war nahe, und Jesus zog nach Jerusalem hinauf. Im Tempel fand er die Verkäufer von...[weiter >](#)

- [1.Lesung](#)
- [2.Lesung](#)
- [Evangelium](#)

- [Kalender](#)

E-Paper



Ausgabe 2018_09

[Sonntagsblatt Plus
zum E-Paper](#)



Kolumnen

- [Aus meiner Sicht](#)
- [Offen gesagt](#)
- [Aus der Redaktion](#)
- [Vorgestellt](#)
- [Steirer mit Herz](#)
- [Positionen](#)
- [Mutworte](#)
- [Zum Nachdenken](#)
- [Bibel und Leben](#)
- [Meditation](#)
- [Reportagen](#)
- [Familie](#)

TV- und Radio-Tipps

•

- Do. 01. März 2018 / ab 19:40

[Re: Mehr Geld für Bauern](#)

[TV-Empfehlung anzeigen >](#)

•

- Do. 01. März 2018 / ab 16:40

Die Ö1-Kinderuni.

[Radio-Empfehlung anzeigen >](#)

- [Alle durchsuchen](#)
-
-